

# SSKS 風の子便り

ひとりぼっちの障害者をなくそう

## 目次

- ☆新年のあいさつ・・・・・・・・・・ 2
- ☆移転報告・・・・・・・・・・ 3
- ☆新年の抱負・・・・・・・・・・ 4
- ☆新年の抱負・・・・・・・・・・ 5
- ☆区長懇談会の感想  
☆外出行事の感想・・・・・・・・・・ 6
- ☆ライオンズクラブクリスマス会  
☆障害者記念事業感想・・・・・・・・・・ 7
- ☆クラブ活動・活動報告・・・・・・・・・・ 8
- ☆クラブ活動ボラ募集  
牛乳パック募集・・・・・・・・・・ 9
- ☆ボランティア募集・・・・・・・・・・ 10
- ☆風〇〇サスペンス劇場（田中連載）  
☆恵司のつばやき・・・・・・・・・・ 11
- ☆年間スケジュール・・・・・・・・・・ 12
- ☆夕会便り・寄付のお礼・・・・・・・・・・ 13
- ☆バリアフリーよもやま話（岡本連載）  
第66回「手で見える美術」・・・・・・・・・・ 14
- ☆バリアフリーよもやま話の続き（挿絵）  
☆メンバーのつばやき・・・・・・・・・・ 15
- ☆メンバーのつばやき・・・・・・・・・・ 16



2018年  
1月号



## 風の子会会長新年の挨拶

会員の皆様、明けましておめでとうございます。  
本年は戌の年、風の子会一同新たな気持ちで年を迎えました。  
海岸通り、日新ビル5F、見下ろすと運河そして船が位置しています。  
風の子会同様夢のある場所でもあります。  
利用者が新しい年新しい場所で多くを学びの場所として、楽しく和気藹々とした場所として  
それには支えてくださいます、皆様のご協力を本年もよろしくお願い申し上げます。

風の子会会長 田中 あけみ



# 『風の子会引っ越し』完了しました。

三年前、平成27年8月10日明さんが港区障害者福祉課訪問、課長から『カナルサイド高浜ビルが取り壊しになる、風の子会さんには退去していただきます、転居先を検討してください』、風の子会転居課題発生日です。

翌月の27年9月から福祉課と風の子会の定期ミーティングが月一回のペースで始まり、12月には花田会長が同席しています。

平成28年4月27日の風の子会運営委員会で『転居プロジェクト』の発足が承認され、小野塚パパがリーダーとなり活動を開始しました。

退去期日、当初は平成30年6月末でしたが最後は平成29年12月末でした。

当初の活動は、定期ミーティングとビル情報収集でした、不動産会社東急リバブルから21件のリスト、うち9件が対象に、しかし7件から見学断られました。残りの二件を平成28年7月6日、障害者福祉課の課長・係長と見学、芝浦日新ビルに決定しました。当初契約日を入居予定日から平成30年一月頃と想定していましたが、実際には平成28年11月に契約、賃料は2月から発生しました。風の子会引っ越しを実現させた**意思決定**でした。

次の活動は、港区への助成金等支援要請、都庁への転居届です。港区からの助成金等は福祉課の努力により賃料全額支援等多額の助成金を得ることができました。一方で都庁からの指摘で、福祉事業がビルで一定の広さを越えて事業を行うにはビルの用途変更が必要でした。建築基準法、バリアフリー法、消防法等にそってビル改修工事が必要、それには一級建築士が対応するとのことでした。着手したのが平成29年4月、工事完了が12月22日、引っ越しが翌日の23、24日でした。**九ヶ月**かかりました。この間の事を書くには、一冊の本になりそうな内容でした。省略いたします。

ここに至るまで、井出事務局長は風の子会運営に力を注ぎながら、改修工事の案作り・チェック、小野塚リーダーは都庁、港区役所、ビル管理会社日清紡都市開発、一級建築士、建築業者との調整、岡本副会長は法的チェックをしながら二人のバックアップと、トロイカ体制が機能しました。引っ越しが近づく職員全員がメンバーのサポートをしながらその合間に部屋の整理、引っ越し準備をしました。そして引っ越し当日は多数のボランティアの方々が協力してくれました。風の子会総力結集の大イベント

**『カナルサイド高浜ビル退去、芝浦日新ビルへの引っ越し』**  
が完了しました。



# 新年の抱負

新しい実習所で、みんなで明るく元気にいて仕事を頑張ります。

朝生 孝之

パソコンを勉強したいです。新しい風の子会で、仲良くワイワイ楽しく過ごしたいです。

青木 和代



心臓病と糖尿病の病気を克服したので、頑張ります。

矢島 邦章

今年の抱負は、葉書を一生懸命頑張ってみたい事、ちゃんと仕事をみんなと一緒に頑張りたい。

斉藤 臣一



ウエスをやりたい！！

小野田 浩

新天地になり、気持ちも新たに頑張ります！！体調にも気をつけ休まない様に！！

木村 智宏



牛乳パックをやりたい。

野田 広一

風の子みんなで、身体に気をつけて頑張ろう！！

松本親子



頑張る。

福島 基予子

とりあえず今まで通り。

小熊 健



# 新年の抱負

長生きできるよう健康に留意したいと思います。

三木 直人

僕の今年の抱負は、健康に注意をして、新たな連載を書いてみようかなあとと思いますので、今年もよろしくお願いします。

田中 聡

私は動画製作が趣味なのでアニメやゲームのMV作成本数を増やしたいです。今は1~2本なので3~4本に増やしたいです。

塚田 愛基

人間万事塞翁が馬

小野塚 航

算数を学ぶ、教えてお願いします。

松本 恵司

今年の抱負。  
安全第一・セーフティーファースト。  
穏やかにいこう。



風の子会は昨年暮れに港南高浜から芝浦日新ビル5Fへ移転し、私も心を新たに活動を人生のゲームセットまで継続していきたい!

- 1) パソコンとオペレートナビ(福祉用具)を活用してインターネットをしたり、ワープロや表計算等をやったが、去年も出来なかった、名刺やハガキ作り、写真の加工など様々な事をしたい!
- 2) 8年前に起用だった私の足が全然動かなくなり困っていたが、だいぶ動く様になったので、家で自分なりにリハビリをして、自分で腰掛けられる様、足で立てる様、身体を動かす様に何とか頑張りたい!
- 3) 風の子会の行事になるべく多く参加したい。(外に出よう、旅行、区民まつりなど)
- 4) 普段、送迎などで忙しい職員や役員その他少人数で、お酒を飲みに行きたい!!

YUKI



今年やってみたいことは、大きい中華まんを食べてみたいです。私は港南の風の子会に通ってます。これからもがんばります。

あけましておめでとう。今年は春に引越します。場所は海岸です。私は兄と新しい所で住みます。

柳川 敬事



## 区長懇談会の感想

11月7日(火)芝地区総合支所＝区役所にて「平成29年度障害者と区長の懇談会」が9階会議室で午前10時～12時まで開催されました。今年の参加者は、区内の施設から代表者43名と行政側 各課の課長及び武井区長が出席され時間の関係上文書による回答で読み上げる形式で最後に田中会長より区長に対して「移転先も決まりご尽力頂きましたことに感謝しています。」という謝辞を述べて閉会となりました。

三木 直人



11月7日火曜日、港区役所で区長高覧会がありました。参加した人は田中会長さん、風の子会職員岡本さん、風の子会メンバーは三木さんです。私たち、風の子会はレスパイトの件で区長さんに嘆願書を出しました。効果はありました。田中会長さんは区長さんに移転の件でお礼を言いました。区長さんはいい笑顔でした。お昼はカレーライスを食べました。女性の方がお泊りの件について優しく説明してました。厳しい意見を言う人もいました。

柳川 敬事



## カップヌードルミュージアム見学の感想

11月11日土曜日、私たち、風の子会はカップラーメンミュージアムに行きました。最初はブラジル展示館に行きました。クイズをしたり、ブラジルの楽器を触りました。私は職員の小林さんと一緒でした。お昼はピラフを食べました。午後はカップラーメンミュージアムに戻りました。カップラーメンの歴史を勉強しました。田中先輩は田中会長さんと買い物してました。うれしい顔でした。カップラーメンは宇宙食にもなっていました。最後はみんな記念写真を撮りました。

柳川 敬事



# 東京神宮ライオンズクラブ クリスマス会

ライオンズクラブ主催クリスマス会

当日は、プレゼントをいただき、誠に、ありがとうございました。またお食事大変おいしかったです。本当にどうもありがとうございました。

太田稔



# 障害者記念事業

12月9日(土)に障害者週間に行きました。みんなで商品の説明をしました。1階で売店をやりました。良かったです。

朝生孝之

12月9日土曜日。私たち風の子会はヒューマンぷらざにいきました。その日は障害者週間でした。6階に行って障害者の人が働くビデオを見ました。私たちも頑張りたいと思いました。舞台には朝生さんたちが上がりました。商品の紹介をしました。歌舞伎も見ました。

柳川敬事



## クラブ活動報告

十一月二十五日(土)に、クラブ活動を行いました。風の子が来月(十二月)に移転をするため、カナルサイド高浜で行う最後のクラブ活動となりました。料理クラブは、チーズケーキとプチカステラを作りました。出来映えも良く、おいしく食べられたそうです。マージャンクラブは、「ボン」や「ロン」などの威勢の良く盛り上がりました。ゲームクラブは、トランプをしていました。最後に、再来月から新実習所でクラブ活動が行われます。

田中 聡

## 活動報告

11月初旬に区長懇談会があり、メンバー2名と会長と所長が出席した。  
11月2週目土曜にカップヌードルミュージアムに遊びに行った。天気も段取りもよかったが満足感に今ひとつ欠けた。  
11月中旬に特別支学校の生徒が見学と実習に来た。若い力はこれからの風の子の大きなパワーになる。ぜひ入所して欲しいと切に願う。

小野塚 航



## カラブボランティア募集

あなたに手伝ってほしいこと(クラブ活動)

毎月一回、最終土曜日午後1時00分～4時30分まで、クラブ活動を行っています。

その内容は

- ①、料理クラブの手伝い(調理・買い出し・片付け)
- ②、マージャンクラブの手伝い(教えてくれる人・一緒に参加してくれる人)
- ③、プールクラブの手伝い(服の着替え・一緒に泳いだり、付き添いをする)
- ④、手芸クラブ(デザインを考えてくれる人・一緒に作ってくれる人)

皆さんの空いた時間で良いので、ご協力をよろしくお願いしま～す！！！！



## 牛乳パック募集

風の子会では、牛乳パックを使用して主力製品のひとつである「はがき」や「コースター」などを作って販売しています。しかし、その牛乳パックが不足しており困っています。そこで皆様からの牛乳パックを大募集しています！！どうかよろしくお願い致します！（牛乳パックは開いてお持ちいただけると助かります。）

特定非営利活動法人 風の子会

〒108-0022 東京都港区海岸3-3-18 芝浦日新ビル5階

TEL:03(6809)4001



# ボランティア募集

あなたに手伝ってほしいこと(日中活動)

- ①、昼食の介助・トイレの介助  
(午前11時30分～午後4時00分)
- ②、作業の手伝い
- ③、作業の工夫の相談
- ④、昼食後の食器洗い・そうじ・洗たくなどの手伝い(午後1時00分～4時00分)
- ⑤、買い物の手伝い(メンバーの付き添いの手伝い)
- ⑥、外出・散歩の手伝い(近所の公園に行く・散策をする)
- ⑦、行事の手伝い(旅行や水曜レクリエーションなどの参加や下見にも行く)
- ⑧、留守番・電話対応  
(職員が送迎に出てる間の留守番, 午前9時00分～11時30分)
- ⑨、福祉車両の助手(午前9時00分～11時30分)
- ⑩、人生相談(僕たちの悩みを聞く手伝い)



皆さんの空いた時間で良いので、ご協力をよろしくお願いま～す！！



## 風〇〇サ劇場ス。ペンス

そこに待っていたのは、病院長の「ミノル」と看護婦長の「ケイコ」だった。そして、霊安室のドアを病院長のミノルが開ける。ユースケとシンイチが中へ入る。そこに白い布で顔を追われているタカコを見て二人は号泣をした。確認をするため、顔の布を看護婦長のケイコが外すと、また二人は号泣した。ふと我に返った二人は、シンイチがミノル病院長に「これは事故ですか。事件ですか？」と訪ねた。すると「この病院は小さな病院のため、詳しく調べたいのであれば、警察の方で調べていただきたいのですが」とミノル病院長から言われる。ユースケとシンイチの二人は、それに納得をして同意書にサインをして、タカコの遺体を、警視庁・港南部へ送られた。一方その頃AさんとT君が働く「ハリケーンボーイ」では、いつもと変わらない日々を送っていた。

S A T O S H I ・ T A N A K A

## あきばひろし君のつづき

あきばひろし君、いつもありがとう。  
楽しい話をしてくれて、もっと聞かせておくれ  
これからも頑張ってくれ  
よろしく頼む  
秋葉ひろしさん若い



# 2018 年間スケジュール

1月	13日（土）	初詣（成田山新勝寺）
2月	12日（月） 24日（土）	風の子会移転・40周年祝賀会 料理教室
3月	10日（土）	外出行事
4月		
5月	下旬	障害者は外に出よう（代休有り）
6月	中旬	総会
7月		
8月	上旬 中旬 下旬	暑気払い 夏休み 健康診断
9月	上旬	健康診断
10月	上旬 下旬 中旬	区民まつり（代休有り） ヒューマンぷらざまつり（代休有り） インフルエンザ予防接種
11月	上旬	インフルエンザ予防接種
12月	中旬 下旬	クリスマス会 冬休み
2019年1月	上旬	冬休み

※今年夕会で行事の見直しをおこない、7月におこなわれる「歌と踊りの集い」は 参加はせずに希望者のみ見学というかたちになりました。その他の行事でも夕会で話し合っている最中です。

# 夕会便り

11月18日

毎年招待される12月24日、日曜日に日本青年会館で開催される東京神宮ライオンズクラブさんのクリスマス会への出席メンバーを決めました。結果今年は、太田 稔氏ただ1名が代表で行くことになりました。

12月2日

年間スケジュールの見直しを話し合いました。1月13日初詣・2月は開所式と40周年記念パーティー・3月10日外出するが、場所は未定・5月「障害者は外に出よう」（場所は未定）となりました。外出を水曜にするか土曜にするかで意見が分かれ、中でもボランティアさんが集まりやすい日はいつなのかが争点になり結果、土曜日で落ち着きました。5月の『障害者は外に出よう』は「関係各所との繋がりもあるし30数年取り組んできた行事なので中止にしたくない」という意見が多く、これからも行うということで落ち着きました。7月の『歌と踊りのつどい』については、年々演目に苦慮しているので参加しなくても良いのでは？という意見が多く次回も話し合うことになりました。

三木 直人

## 寄付のお礼

寄付を下った方

飯尾 裕子様      神谷 和子様  
KYB労働組合様      武藤 金一様

本当にありがとうございました！

ありがとうございます。

ご寄付下さり

Thank  
you ☺

# バリアフリーよもやま話

## 第66回 「手で見る美術」

岡本 明

絵画や彫刻は目で見るもの。目が見えない人には縁がないものと思っていませんか。確かに、見えないとダ・ヴィンチの「モナリザ」などを鑑賞するのは無理のように思えます。見えない人の多くは触ったり声を聴いたり是可以するから、触れば分かるかな？でも本物の絵を触るわけにはいかないし、彫刻も触ると汚れたり壊れたりする心配があります。そこで昔はもっぱら声や文章で説明するだけでした。しかし声や文章だけで絵や図を分かり易く説明するのは難しいですね。たとえば電話で道を教えるときなどによく経験します。

ちょっとテストです。次の説明文でどのような絵を思い浮かべるでしょうか。今回、いつものように挿絵がないことにお気づきでしょう。ここで説明した絵は別のページにあります（残念ながらカラーが出せませんが）。想像したあとで見てください。

左上に輝く太陽があり、左下に海がある。水蒸気が空に向かって上がっている様子が波型の矢印で表されている。画面下の中央から右には狭い砂浜と山がある。上の中央から右には白い雲が3つ描かれていて、その下の山に雨が降っている。中央やや右の山頂からは緩やかに曲がった川が流れ、左にある海にそそいでいる。

どうですか。結構難しかったかと思います。見ることはできないけれど、絵に触れていくつかの部分が区別できるとしたら、実感できるかもしれません。そこで、触覚を利用して、見えない人も少しでも絵画を楽しめるようにしようという活動が進められています。基本的には絵画を複製して、いろいろな部分に凹凸をつけるのです。

これにはいくつか方法があります。特殊な加工をした紙に複写機でコピーして専用の加熱機を通すと、絵の黒い部分や濃い部分が盛り上がってくる「立体コピー触図」はごく簡単に作ることができます。より分かり易くするためには、顔などの輪郭線を黒く書いておく、複雑にならないように一部を省略するなどの工夫も必要です。絵画を石膏で立体化することもあります（最近では3Dプリンタも使えるでしょう）。これには絵を平面に描かれた絵から奥行などを読み取って立体化する専門的な技が必要です。

どちらも声や文章での説明を付けることでさらに理解しやすくなります。見えない人のために、いくつかの美術館では「手で見る美術」、「触れる美術」を用意しています。

たとえば、渋谷区にある「ギャラリー TOM」、神戸市の「六甲山の上の美術館 さわるみゅーじあむ」、鳴門市の「大塚国際美術館」、甲府市の「山梨県立美術館」などは触れる美術品が常設展示されています（さわるみゅーじあむでは、現役の画家の油絵作品そのものを触ることもできます。汚れたり欠けたりすると作者が直しに来てくれるそうです）。ほかにも常設ではないですが、見えない人のためのイベントを開く美術館が増えています。また博物館でも同じような動きがあり、たとえば盛岡市には「視覚障害者のための手でみる博物館」というのがあります。

それにしても、触ったり説明を聞くだけでどのくらい美術作品が楽しめるものか、疑問に思う方も多いでしょう。でも見えない友人の何人かに聞くと、大いに楽しめるし、見える人とは違う別の楽しみ方もあると言っています。またヘレン・ケラーは、「私の手はものを見る手です。・・・触ると、愛や心が読み取れます。」と言っています。頭から「関係ないだろう」、「無理だろう」と決めつけてしまわないで、いろいろ工夫をしていくことは大切ですね。

## 【バリアフリーよもやま話の続き】



←14ページの連載の中で文章によって表現されていた、挿絵の答え。

皆様の想像した絵と合っていましたでしょうか？



## メンバーのよもやま話

私は動画編集が趣味です。アニメの編集作業をやっています。そしてOPから手を加えて再生から終わりまで行くともう最高です。

塚田愛基



上野動物園（東京・上野）のジャイアントパンダ父親・リーリーと母親・シンシンの間に赤ちゃんが今年の6月12日に誕生した。名前は「シャンシャン」に決まり、テレビやインターネットで観ると色が白黒には変わらないが、それに加え全体にピンク色をしている。一般公開されるのは、同年12月19日（火）決定した。年末でかなり混雑すると思う。しかし多くの人々が1日でも早く見たいと楽しみにしていると思う。

YUKI



「猿も木から落ちる」

（意味・・・ある事に秀出た人でも、時には失敗することがある。）

私もサラリーマン時代に、慣れで大丈夫と思ってやり続けていたら、それが失敗と気付いた時には周りの人に迷惑をかけ、かえって時間を費やしてしまいました。

掛橋 竜也



# メンバーのつぶやき

柳川。私は食べることが大好きです。丼ものは食べやすいです。右手でスプーンを持って食べます。これからも頑張ります。

柳川 敬事



## ひとりぼっちの障害者をなくそう 特定非営利活動法人・風の子会 ～定価40円～

和柳松田小太  
栗川本村野田  
顕 塚  
太敬恵亮 圭  
郎事司彦航子

企画編集メンバー

幸三塚田太  
木田中田

高直愛  
史人基聡稔

編集人：【高浜生活実習所】  
生活介護、就労継続支援B型

〒108-0022  
東京都港区海岸3-3-18 芝浦日新ビル5階  
TEL 03(6809)4001 FAX 03(6809)4002

ホームページ：<http://www.kazenokokai.or.jp/>  
ブログ：<http://kazenokokai.blogspot.com>

発行人：障害者団体定期刊行物協会  
東京都世田谷区砦6-26-21

